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本报记者 叶嘉利

●冲超堪忧，压力不小

“少小离家老大回，乡音无改鬓毛
衰。”这是去年12月李小鹏上任青岛中能
主教练时，操着一口青岛口音，在发布会
上说的第一句话。认识李小鹏的人，都说
他重情重义，来到青岛中能，李小鹏不仅
饱含家乡情怀，更是要为岛城足球做出实
实在在的贡献，最现实的贡献，就是完成
中能重返中超的目标。

去年青岛中能遗憾地在中超最后一
轮保级失利，全队上下都铆足了劲，誓要

在新赛季重返中超。从阵容上来说，中能
的实力在各支中甲队伍中是数一数二的，
而且球队的投资力度也不小。李小鹏上任
时说，“选择执教就是为了冲超”，他给中
能的定位就是中甲的超级强队。

可是，青岛中能队在本赛季中甲开局
并不顺利，三连平后迎来首胜，紧接着又
是三连败，排名一度跌落到保级区域，如
今青岛中能在积分榜上排名第六，距离榜
首还有12分，冲超前景不明朗。

●好聚好散，仍是兄弟

虽然李小鹏的俱乐部执教成绩不那
么漂亮，但是中能方面还是一直力挺这位
少帅，无论是出于感情方面，还是与球队
融合方面，李小鹏都是很好的人选。至于
下课的原因，据悉有俱乐部内部的问题，
也有成绩的压力，总体来看应该是双方和
平商量后的结果。

俱乐部方面其实想要留住李小鹏，让
他继续为中能贡献能量，但李小鹏自己还
是做出了辞职的决定。俱乐部方面表示：

“小鹏教练之前为球队付出了很多，俱乐
部也非常感谢他，尤其是在俱乐部寻找新
教练的这段时间，他也帮助球队实现了平

稳过渡。换教练的情况，我们跟小鹏教练
之间也是有计划和约定的。在新教练到来
之后，乔伟光董事长也希望小鹏能够继续
留下担任中方教练组组长，但是他认为自
己和团队留下可能不利于新教练开展工
作，所以选择了婉拒。”

7月19日青岛中能击败河北中基，取
得三连胜，李小鹏就在赛后发布会上说出
了自己离职的消息。“下课并不是我的选
择，是因为我在刚上任时就和俱乐部有一
个约定，一切为了球队有好的发展。现在
外教来了，外教的执教理念更加先进，更
加适合球队的发展。”

●新帅上任，重整旗鼓

虽然下课了，李小鹏还是对球
队依依不舍，“现在的球队基本上
符合我的要求，无论是技战术水
平，还是精神风貌。对于我这段
时间的工作，我问心无愧。非常
感谢我的队员们，我祝愿他们
能够在新教练的带领下取得
更多的进步。”

22日的发布会上，斯洛
文尼亚老帅托马兹正式执
掌教鞭。在 2 1 日的训练

中，队员们就已经和新主帅见了面，
这位60岁的老头，长期担任斯洛文尼
亚U21国家队主教练，其他的执教经
历都是在斯洛文尼亚国内俱乐部。

换帅依然是为了冲超，俱乐部表
示，“整个换帅的计划，包括对新帅的
选择，其实也都是围绕冲超来的。这
一点是坚定不移的。”7月23日下午，
中能队将在天泰体育场迎战杭州绿
城。这场足协杯比赛，将是新帅的亮
相之战。

7月22日上午，青岛中能俱乐部在虎山基地召开发布会，宣布斯洛文尼
亚老帅托马兹担任球队新任主教练。在此之前，山东足球名宿李小鹏和他的
助手已经悄然离开中能俱乐部。从去年12月26日上任主教练至今，李小鹏为
青岛中能尽心尽力，如今中甲赛程过半，青岛中能在冲超的道路上却不顺
利，李小鹏也背负了不小压力。

李李小小鹏鹏告告别别青青岛岛中中能能
说完再见，还是兄弟

鲁能三兄弟
只剩其一
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沈阳中泽的李金羽，青岛海牛的宿
茂臻，再加上青岛中能的李小鹏，曾经
的鲁能三兄弟在中甲赛场聚首，为2014

年的中甲联赛抹上了一缕橙色。早在今
年五月，李金羽带领沈阳中泽仅取得九
战一胜的战绩，导致他的首次主教练生
涯提前结束。紧接着赛程刚过半，青岛德
比中的李小鹏也已经辞职了。再看看中
甲赛场的鲁能三兄弟，如今只剩下一位。

就在前两天，国内某著名报纸发表
文章，文中提及青岛海牛5：1沈阳中泽
的比赛为明显假球。随即沈阳中泽就发
表了一份声明，坚决驳斥该报纸说法。
宿茂臻遇上了李金羽带过的球队，还真
是闹出了一点风波。

如今沈阳中泽在积分榜上排第十
四位，青岛海牛排第八位，俱乐部的心
中，各有各的烦恼。李小鹏和宿茂臻在
中甲赛场碰面，不仅仅是地道的青岛德
比，还称得上是鲁能德比。不过李小鹏
选择了率先离开，青岛德比少了一位兄
弟，不禁有些伤感。李小鹏辞职之后，如
今已经返回济南，并将继续从事足球方
面的工作。有意思的是，在女足国家队，李
金羽便是李小鹏的助理教练，如今这对
兄弟双双下课。虽然李金羽的首次执教
生涯不够圆满，但是这位昔日的超级射
手，依然有着自己的主教练梦想，他在下
课之后曾表示，他的目标是进入国家队
教练组，同时他还表示，如果鲁能需要，
他也愿意回鲁能贡献力量。李小鹏依依不舍告别中能。

▲中能新帅托马兹
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